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明星
找 记 者 上 壹 点

因《三十而已》中陈屿一角受关注，被称“剧抛脸”

杨玏：藏在角色背后是种幸福

齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 刘雨涵

陈屿身上有我们的影子

齐鲁晚报·齐鲁壹点：当初是
通过怎样的契机接演了《三十而
已》中陈屿这个角色呢？

杨玏：我其实之前跟晓波导
演（《三十而已》的导演张晓波）在

《九州缥缈录》中有过很短暂的合
作。在那里面我的戏特别少，但是
我发现晓波导演的团队是一个特
别专业的团队。拍完了以后我就
跟导演说，您下次再给我一个戏
稍微多点的角色，要不然我有点
不太过瘾，就有了这么一个半开
玩笑的约定。结果没过半年，导演
就发微信说要约我吃个饭，把这
个剧的大纲给我看。大纲写得特
别详细，每一个人物都特别真实，
而且把人物的心理活动状态都写
得淋漓尽致，所以当时就接下这
个角色了。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：现在大
家都在讲角色人设，你觉得陈屿
的人设是什么？他冷暴力吗？

杨玏：如果非要粗暴地给陈
屿贴个标签的话，可能第一个标
签就是“直男”。

说到陈屿对钟晓芹的冷暴
力，我不太知道“冷暴力”的定义
究竟是什么，但是我站在钟晓芹
的角度，或者作为一个观众，我也
觉得陈屿挺气人的。他说的那些
话表面上没毛病，就是遇到问题
以后要先想解决办法。但实际上
在那当下，对方可能只需要你给

她一个拥抱，先疏解一下情绪。所
以沟通问题成为陈屿一个特别明
显的硬伤，他既不会在工作中和同
事沟通，也不会在婚姻中和爱人沟
通，就产生了无穷无尽的问题。

我觉得陈屿是一个欲望很小
的人，特别不愿意给别人添麻烦，
希望自己生活能够过得越平淡越
好，没有大风大浪，所以他才会跟
钟晓芹说出婚姻对于他来讲就是
避风港。我觉得这样的心态和生
活方式，在我们身上或多或少都
会找到影子，只不过陈屿活得比
较极致一些。

最怕接到“纸板人”角色

齐鲁晚报·齐鲁壹点：陈屿有
许多小动作对表演的节奏把控得
很好，比如钟晓芹离婚前跟陈屿大
吵，质问他为什么要结婚，陈屿有
一个揉搓下巴思索的小动作，这些
细节是来自你的精心设计吗？

杨玏：我特别怕演到这种情
绪激烈的戏份时，两个人就跟竹
筒倒豆似的，把所有该说的台词
全都说了，虽然是有那个情绪，但
是没有那个过程。两个人吵了架，
钟晓芹突然问了一句“你当初为
什么跟我结婚”，这事是需要一个
思索的过程，尤其是在情绪激烈
的当下，他得有一个间歇。我们这
部剧是一个特别“生活流”的戏，
最大的难度就在于如何把生活的
细节全部还原出来，让观众觉得
像自己身边真实存在的人，或者
是真实发生过的片段。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：在离婚
之前陈屿一直被骂，离婚之后反

而变得讨喜起来，比如他坚持把
房子分给钟晓芹一半，开始关心
对方和学会沟通，你认为这种转
变是怎样完成的？

杨玏：陈屿虽然之前有很多
的冷漠和沉默，但从根上讲，他不
是一个坏人，他其实是一个上心
的、负责任的人。陈屿能把房子分
给钟晓芹一半，在他的逻辑上来
讲是特别理所当然的，他觉得这
事就应该这么办。

陈屿是从什么时候开始后悔
了，这个问题在拍的时候我就跟
导演达成了共识，应该是在他们
领完离婚证的一刹那。这两个人
吵了一场特别莫名其妙的架，碰
触到对方的底线，你将我一军，对
方又反将一军，这事就杠上了。第
二天两个人出现在民政局门口，
大家只能木已成舟地把这事进行
下去。对陈屿来说这是一个突如
其来的生活变故，通过这种外界
打击，让陈屿不得不对自己进行
检索，让他发生了改变。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：最近陈
屿一直都被挂在微博热搜上讨
论，作为扮演者你是觉得比较惶
恐还是比较兴奋呢？

杨玏：我没什么心理压力，
这也不是我第一次挨骂，相信也
不是最后一次。挨不挨骂，或者
说角色会不会受大家的欢迎，这
都不在我接戏的考量范围之内。
我特别怕接到那种“纸板人”的
角色，就是人物只有一个平面，
我觉得演员还是应该尽量多地
呈现立体的人物。

大家对于陈屿的讨论我没有
感到特别惶恐或者兴奋，我一开

始是有点意外，没想到大家对我
们这部戏的关注和讨论能这么
高。我觉得这件事情还是归功于
编剧和导演，说明我们的戏从人
物设置到拍摄风格能够引发大家
的共情。

父母的婚姻是理想状态

齐鲁晚报·齐鲁壹点：你理想
中的婚姻状态是怎样的呢？

杨玏：我觉得陈屿和钟晓芹两
个人的婚姻观都相对极端一点，陈
屿过于实用主义了，而钟晓芹则过
于沉浸在自己的小幻想里边。如果
这两个人能中和一下取个平均值，
就是很好的婚姻状态了。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：你父母
的婚姻关系是你理想中的状态吗？

杨玏：是的。我从小到大没见
过他们俩红过脸，也没见过他们
吵过架，我们家出现问题的时候
都是商量为主。虽然他们不是特
别浪漫，但只要我爸在外地，他们
俩每天都得通电话，两个人的沟
通特别顺畅。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：有观众
在看了十多集《三十而已》之后才
发现陈屿的扮演者竟然是你，说
你有着“剧抛脸”（每部剧都有截
然不同的表演方式）演技。

杨玏：这个词我也是最近听
同事说起来才弄明白什么意思，
我觉得这件事挺正常的，演员的
工作就是这样。在某种意义上讲，
演员如果能够藏在角色的背后，
是一件很幸福的事。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：现在影
视作品都在追求爆款、出圈、流

量，对于这些时兴的概念你有着
怎样的认识？会感到焦虑或者不
安吗？

杨玏：我不会，因为这是我自
己控制不了的。演员其实很被动，
你能做好的就是把戏拍好，在戏
杀青的一刹那，剩下的事就跟你
一点关系都没有了。所以我尽量
不让自己在不可控的事情上焦
虑，因为焦虑到最后也没个结果，
干吗要徒增烦恼呢。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：在演艺
道路上，你有没有给自己树立什
么榜样目标？

杨玏：我能够想到最好的目
标，其实还是我父亲那一辈的演
员。因为他们对待业务有孜孜不
倦的追求，但同时在生活当中又
是很真实散淡的人。他们的生活
就是按部就班，该干吗干吗，不会
有所谓明星或者演员的光环。能
够踏踏实实地过日子，我觉得这
对于演员来讲很重要。因为只有
这样你才能把戏演得贴近日常人
们的生活，让观众没有违和感和
陌生感。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：你觉得
30+男性的特点是什么？你认为自
己现在是三十而立还是三十而已？

杨玏：我觉得我自己还没立
起来。我其实一直不太把年岁这
件事当回事，我觉得不管是30岁
还是40岁，对待生活的态度都应
该是一样的，就是要让内心保持
对生活的渴望心态。这种渴望不
是说要拿世俗的标准来衡量有多
么成功，而是对待生活的热情和
勇气，我觉得这是永远不应该停
下来的。

齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 张九龙

7月25日晚，由山东省文化
和旅游厅主办，山东省文化馆、济
南市文化和旅游局、齐鲁晚报承
办，济南市文化馆、九如山度假风
景区协办的2020艺术进景区启
动仪式暨“百姓大舞台”走进九如
山活动，在济南九如山度假风景

区举行。
90后新晋网红“明湖兄弟”

一上场便将全场“嗨翻”，三首脍
炙人口的电声音乐，在充满正能
量的嗓音演绎下，唱出了年轻人
对生活的热爱。随后，来自山东省
文化馆、济南市文化馆的文艺工
作者们，为游客表演了歌曲、舞
蹈、快板、双簧、杂技等节目，现场
气氛热烈，吸引了近2000名游客

到场观看演出。
“2020艺术进景区”活动是山

东省、市文化馆落实省文旅厅《关
于进一步促进文化和旅游消费若
干措施》通知的一项重要内容，也
是疫情发生以来，山东各级文化部
门拉动文旅消费，积极培育夜间旅
游经济产业的一项重要举措。

“山东将发挥本省文化艺术资
源富集的优势，推动公共文化、专

业艺术、非遗等领域的志愿者走进
各景区，丰富文旅供给内容，增强

‘好客山东’对游客的吸引力，助推
旅游业的快速繁荣。”山东省文化
和旅游厅一级巡视员李国琳表示。

本场演出是2020年“相约消
费季 百姓大舞台”走进景区系
列活动的第一场，在8月份每个
周六的19:30，“百姓大舞台”都将
在济南九如山与市民相约，推出

流行乐团、街舞、济南网红、摇滚
等活力十足的特色专场演出，带
给大家不一样的夏日文化之旅。

除现场展示外，活动将进行
全程线上直播，欢迎关注微信公
众号“山东省文化馆山东省非遗
保护中心”，点击右下角“线上活
动”—“百姓大舞台”，准时进入相
关页面在线观看，更多资讯请关
注齐鲁壹点客户端。

2020艺术进景区启动，“百姓大舞台”走进九如山

《三十而已》中的陈屿，像他的名
字一样活成了一座孤岛，而陈屿的扮
演者杨玏，他的表演也如同他名字的
寓意一样（“玏”是一种似玉的美石），
质朴而珍贵。《小丈夫》中的陆小贝，

《何以笙箫默》中的路远风，网剧版
《匆匆那年》中的陈寻，《清平乐》中的
韩琦……杨玏用一个个扎实的角色
夯实了自己的演员道路。

26日，杨玏接受了齐鲁晚报·齐
鲁壹点记者的专访。谈到自己在演艺
之路上的目标，杨玏说他羡慕的还是
自己父亲（杨玏父亲为演员杨立新）
那一辈的文艺工作者。他们能够在业
务上兢兢业业，又能够在生活中按部
就班，这种踏踏实实的态度是他所追
求的。
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